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中共浙江广厦建设
职业技术学院委员会主办

不同产业、企业和专业的人才培
养，能否在一个人才培养体系中？我院
给出了肯定的答案。

4 月 17 日下午，一场名为“店长商
学院”的成立大会在我院图书馆举行。

有别于一般学院，这个店长学院的
成立并不是单纯的合并专业组建，而是
打破不同产业、企业和专业的壁垒，围
绕共同“培养现代商贸业、服务业店长
管理人才”这一核心。

“这是一次产教融合的新探索”，店
长商学院院长陈长英表示，虽然这些行
业、专业大不相同，但对于学校的教学
培养来说，有一定的互通。如，这些店
长班的基础培养都需要学习管理、运
营、销售、财务等，这些核心能力的培
养都能通过商学院的资源整合、课程体

系重构来实现。
“店长商学院”建立在经外分院原有

5 个专业店长班的基础上。“外贸店长
班”与义乌国际品牌联盟合作开设，对
接义乌市场采购贸易模式下的“外贸店
长”岗位；“跨境电商店长班”与义乌
大岳网络科技有限公司合作开设；以及
与企业合作冠名班“言几又店长班”、

“顺丰速运班”等，这些店长班横跨不同
的产业、企业。而择优录取进这些店长
班的学生，专业也各不相同，国际贸
易、电子商务、物流管理、旅游管理等
等。

通过一年半系统性的商学院培养，
这些学生还有二次选择机会，最终决定
去哪家企业进行更深入的行业企业学习。

成立店长商学院并不是一蹴而就。

经外学院陈长英团队通过几年来的企业
调研了解到，目前企业的人才需求已转
向综合性管理人才，企业对既做得了销
售、懂操作流程、会运营管理的“店
长”非常紧缺。

“没有真正深入市场、贴合市场，使
得教育教学与行业企业总是隔着一道玻
璃门。”依托地方产业需求，陈长英团队
通过与多家企业洽谈，逐步建立起了 5
个专业店长班。店长班一开，立即吸引
了众多学生报名。

在飞豚电子科技有限公司，我院
毕业生厉旭媚、刘峥、陈晨经过校企
双方的打磨，凭借优异的销售和管理
业绩，成为年度最佳店长，年薪在 20
万以上。

优异的学子也为学校打出了响亮的

广告。今年多家企业主动上门向店长班
抛出橄榄枝，希望订单培养企业人才。

“正式担任我们门店店长的学生将拿到
8000高薪”，合作单位言几又公司和义乌
国际品牌联盟的负责人表示。

来自广东番禺职业技术学院的阚亚
玲教授受邀前来参加商学院成立。店长
商学院的“三跨”人才培养模式给她留
下了深刻的印象，“依托地方商贸业需
求，一个‘商学院’培养多方面人才，
这种尝试值得期待。”

目前，店长商学院已有 146 名大二
学生进入义乌国际品牌联盟合作企业、
言几又公司和顺丰公司进行实践学习。
通过培训，预计最快在 5 月底，将有一
批学生店长正式在企业上岗，展示年轻
店长的魅力。 （包筱玲）

依托地方产业需求 “三跨式”培养管理人才

我院建省内首个“店长商学院”

广厦学院广厦学院20182018届毕业生届毕业生
就业招聘洽谈会就业招聘洽谈会
55..1212拉开帷幕拉开帷幕

““职职””等你来等你来！！

（详见3版）

3 月 26 日下午，我院在综合楼 709 会
议室召开升本工作专家组工作座谈会。浙
江传媒学院原党委书记奚建华等专家组成
员一行四人来院指导升本工作。董事局、
集团主席楼明、集团副总裁金立进、祝继
东等领导，学院党委书记徐征宇、院长蒋
忠樟、副院长周俊辉、各职能部门负责
人、以及升本工作小组成员参加了本次会
议。

董事局领导肯定了学院在迎评过程中
所付出的努力。希望全体教职工树立一盘
棋思想，团结协作，为升本贡献力量，并
提出了明确升本的标准、完善申本各项材
料、作好迎评整改、制定工作方案、争取
市委领导的支持等具体要求。勉励全体教
职工大力弘扬“不拼不搏不是广厦人”的
拼搏精神，实现升本目标的早日达成。

会上，徐征宇汇报了升本工作进度。
提出了现阶段存在的问题以及下一步工作
的思路，与专家组成员进行讨论。

升本工作专家组组长奚建华结合自

身丰富的“申本”工作经验，从办学的
指导思想、目标定位、新时代背景下学
院的党建工作、教学科研与人事管理、
社会服务、校园文化建设等十个方面提
出了具体而详实的建议。全院师生应坚
持“以评促建、以评促改、评建结合、
重在建设”十六字工作标准，凝神聚
力，积极行动起来，全力以赴做好各项
准备工作。

会后，升本专家组一行在学院领导陪
同下，先后参观了刚刚落成的文体中心，
现代制造技术实训基地、木雕专业毕业创
作室、木雕专业学生作品陈列室等。在参
观的过程中，学院优美的环境、完善的基
础设施、精美的木雕作品给专家组成员留
下了深刻印象。

全面指导学院升本工作，学院将根据
专家组反馈意见进一步修改和完善教学改
革思路，充实和规范支撑材料，为迎接升
本评估做好准备。 （袁平）

我院迎来升本工作专家组来院指导

“我是广院人，我宣誓：立德树人，不负使命……”3月14日下午，厚德
广场中央，机关全体教职工举行了广院人宣誓仪式。在党委组织部部长王继华
的带领下，全体党员和教职工面向鲜艳的五星红旗，举起右拳，庄严宣誓，铿
锵有力的声音许下了对学院发展理念认同的庄严承诺。

（袁平）

有一种价值认同叫“我是广院人”

3月28日，人民日报在3版要闻版主图刊登了我院木
雕专业的图片新闻。图中，木雕专业的教师杜飞栋正在指
导学院外教David和Peter体验木雕创作，感受中国传统文
化的魅力。这条图片新闻还被刊登在3月27日的人民日报
海外版3版头条位置。

2008 年，学院结合东阳地方产业发展需求，设立了
国内首个的《木雕设计与制作》专业，2012 年被浙江省
文化厅、教育厅命名为浙江省非物质文化遗产传承教学基
地，至今已培养出一批“学院派”木雕专业优秀毕业生，
多次在全国木雕大赛中崭露头角。

（包筱玲）

人民日报两次报道
我院木雕专业

3 月 3 日，全体教职工大会在新建成的文体中心举
行，走进宽敞明亮，高大上的中心，老师们啧啧称赞，学
院后勤处处长周标棠介绍道：“我们文体中心的建筑风
格、装潢档次在浙中地区乃至省内同类院校中均属一流。”

学院文体中心由体育馆、训练馆、报告厅三个功能组
成。

体育馆共有座位数 4950 座，按照承办 CBA 赛事的标
准定位，可举办大型演唱会，具新闻发布、电视转播、健
身、球类等运动休闲的多项功能。

训练馆分篮球训练馆和羽毛球训练馆二部分，具备比
赛、训练、培训、学生授课等功能。

报告厅系中型剧院，共有座位数961座，具备学术报
告、会议、文艺表演、电影放映等功能。

在控股集团领导、集团相关部门、东金公司等的支持
与配合下，通过 2017 年一年的努力，学院文体中心于
2018 年 1 月底完成主体装修施工。幕墙、舞台灯光音响、
LED 显示屏、运动地板、座椅、PVC 地胶板、泛光照明、
室外景观、中央空调等基本安装到位并调试。剩余围墙、
监控、标识标牌、绿化种植等扫尾工作，预计5月底前完
成竣工验收。 （张鼎）

高端报告厅使用
中心体育馆可容纳近5千人

我院入围国家级教学成果推荐名单
近日，省教育厅下发“2018 年高职教育国家级教

学成果推荐项目名单”。我院“‘五引领’木雕非遗传
承创新人才培养路径的构建与实践”项目成果成功入
围。

广厦男篮晋级CBA总决赛
创下浙江篮球新高度

在4月11日晚结束的 CBA联赛历史首次“抢七”大
战中，浙江广厦以 105:95 力克山东男篮。以总比分4:3
晋级总决赛。这也是广厦队历史上第一次站上总决赛舞
台，又一次创下浙江篮球新高度。

【简讯】

3月3日上午，刚刚落成的文体中心
报告厅流光溢彩, 华丽辉煌。

学院 2018 年新春工作会议在这里隆
重召开。广厦控股集团副总裁祝继东、
学院党委书记徐征宇，院长蒋忠樟，副
院长周俊辉出席大会。集团副总裁祝继
东代表集团对学院的发展寄予了希望，
并勉励全体教职工大力弘扬广厦的登山
精神，大胆创新、锐意进取。

会上，徐征宇作新春工作报告。他
强调，今年是学院全面实施教学改革的
开局之年，更是升本工作的攻坚年，大
家一同来统一思想、提高认识，聚全院
之力，稳步推进改革创新，打好升本攻
坚战。全院的各项工作要围绕升本为中
心，加强指标建设，在学院持续推进土
地、建筑设施、教学设备、师资队伍、
图书五项硬性指标建设的同时，各分
院、各部门要按照本科设置标准，重点
加快软性指标的提升。学院必须抓住此
次机会成功“升本”，为学院创造一个广
阔的发展平台和空间。

徐征宇指出，学院 2018 年工作要围
绕“五新”展开，即新时期、新征程、
新思路、新发展、新作为。我国高等职
业教育处于为中国特色社会主义建设作
出新贡献，国家大力促进产教融合的新
时期，学院正式进入“升本”、“二次创
业”的新时期，踏上“立足职业教育，
向应用型本科冲击”的新征程，要“以

“升本”为中心任务，全面开展筹备；
深入各项改革，促进产教融合，提升教
学质量；对接市场需求，拓展发展路
径”的新思路，实现“各项改革有推
进，教学质量有提升，产教融合有进
步，社会服务有拓展，国际合作有突
破，升本目标必达成”的新发展，谋求

“学院层面和教职工层面”的新作为。徐
征宇激励大家要始终保持昂扬的斗志，
坚持改革创新的理念，坚定信心，埋头
苦干，扎实推进学院各项改革创新工
作，我们就一定会取得升本攻坚战的阶
段性胜利。

徐征宇强调了校园文化建设对推进
各项工作开展的重要作用。从八个方面
提出倡导，即倡导育人使命感、倡导正
气、倡导高标准、严谨实干的工作作
风、倡导“正人正己，为人师表”的师
德师风、倡导主动有为，创新进取、倡
导责任担当，创造价值、倡导创业精
神、倡导团队协作，顾全大局。并提出

“广院人，一撇一捺，立人之道，均衡有
力。站得直、行得正、走得稳、放得
下，高境界做人，高标准做事”的建设
学院文化的定位和要求。

蒋忠樟院长详细传达了集团 2018 年

新春工作会议精神，并要求各分院各部
门组织学习落实好集团新春工作会议精
神。副院长周俊辉宣读了控股集团的表
彰文件，我院获五项表彰。其中，学院
党委获集团党建先进奖，徐征宇获集团
管理精英奖，宁先平获集团业务标兵
奖，陈长英获集团党员先锋奖，王晓平
获集团敬业表率奖。 （陈令钊）

以实干凝聚力量

用奋斗书写辉煌
我院召开的升本工作专家组工作座

谈会是2018年初春时节，全体教职工在
全新的文体中心报告厅召开了新春工作
会议。这是一次明确目标、凝聚人心的
大会，这也是全面深化改革，推进学院

跨越式发展的一次动员大会。
在这次会议上，学院党委书记徐征

宇明确了 2018 年学院工作的总体目标，
为广厦学院稳健发展指明了方向。

习近平总书记在十九大的报告中提
出对职业教育的要求，要以完善职业教
育和培训体系，深化产教融合、校企合
作为主线，才能真正抓住中国职业教育
的要害。响应国家召唤，顺应时代需
求，我院与时俱进地提出2018年工作围
绕“五新”展开。

当前，学院不断明晰的职业教育发
展战略及育人模式。稳步推动教学改
革，以教学为中心，狠抓内涵建设，着
力改变“重管理，轻教学”的现状，同
步实施开放办学，积极开展社会服务，
发挥高校职能，为升本工作打下坚实的
基础。

接下来，学院将以升本为中心任务
展开工作，以问题为导向，按照准确定
位、优质高效的建设原则设计顶层改革
整体方案，深入推进教学改革。全体教
职工，特别是中层领导干部、党员教师
要做好模范带头作用。认真领会会议精
神，坚决贯彻执行。在此基础上，围绕
会议要求，结合自身实际，以只争朝夕
的工作作风和工作态度，全力以赴地投
身 到 开 创 学 院 事 业 新 局 面 的 工 作 中
去。

纷繁世事多元应，击鼓催征稳驭
舟。在社会对优质教育和多样化教育
需求日益增长的环境下，学院发展面
临内外部各种因素制约，这更需要我
们都要鼓足干劲，稳步向前；更需要
我们进一步统一思想、提高认识，聚
全院之力，继续推进改革创新，打好
升本攻坚战。

徐征宇书记在2018年新春工作会议上强调
全院上下要以文化建设为引领，升本工作为中心，

扎实推动教学改革，实现学院跨越式发展


